

Monseigneur Duhamel, qui fut jadis son élève et qui l'a en singulière estime, lui a, paraît-il, offert un appartement à l'Archêché; mais Monsieur Michel, avant de se choisir une résidence définitive, veut revoir encore une fois la douce France et réchauffer son vieux cœur au soleil du Midi. Puisse-t-il nous revenir plein de vigueur et vivre longtemps parmi nous.

Le révérend M. Croteau, curé de Plantagenet, a été nommé à la cure de Buckingham.

Le « Million » des Assomptionnistes.

L'un de nos confrères, canadiens *L'Avenir du Nord*, au cours d'un article sur la loi des Associations de France, — article où il y aurait plusieurs choses à relever, — a jugé bon d'exhumer des ombres de l'oubli le fameux « million trouvé dans une cachette, » chez les PP. Assomptionnistes de Paris, lors d'une visite policière qu'ils eurent à subir il y a quelques années ! Cela donne à penser que l'auteur de l'article dont il s'agit n'a suivi les phases du procès des Assomptionnistes que dans la presse hostile à l'Eglise. Car nous nous rappelons que, dans le temps, les journaux catholiques ne furent pas lents à détromper le public qui avait pu prendre au sérieux cette bonne histoire du « million des Assomptionnistes. »

La somme trouvée dans le coffre-fort de ces religieux était loin du million — million de francs, après tout, c'est-à-dire deux cent mille piastres. D'ailleurs, il n'y aurait rien d'étonnant dans le fait qu'une Congrégation qui possédait un vaste établissement d'imprimerie, une trentaine de journaux et revues, et même un grand steamer servant aux pèlerinages d'Orient, et dirigeant beaucoup d'œuvres de divers genres, se serait trouvée, à certain moment, à avoir dans ses coffres une somme d'argent assez importante. En tout cas, le susdit million n'a existé que dans l'imagination des reporters de la presse anti-chrétienne.

La mission de nos institutrices

Nous reproduisons avec bonheur la fin du discours prononcé par l'honorable M. de la Bruère, surintendant de l'Instruction publique, à l'ouverture de la

« semaine péda
le rôle importa
du pays. Il n'y a
l'Etat oserait,
Nous devons ren
« S'il eut é
j'aurais été c
quées au prog
proprement d
« Vous le
faut l'élever,
et deviner jus
la plus diffic
mande le plu
formation pre
sure son aver
faut donner a
jeunes cœurs,
faut savoir déj
« Vous avez
siste dans un
de la famille,
patrie » doit êt
votre mission
afin que dans le
de vue et qu'
comme au jour
« L'enfant, qu
à concevoir le
et à aimer son
respectable et r
de pair l'enseig
matières de cla
sa stabilité, à l
qui n'a pour bu
la formation sin
« Lorsque les
instruire, vous
mère et les con
tâche dont vous